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ENTREVISTA

O entrevistado desta semana do Infor-
mativo da Associação e do Sindicato 
dos Procuradores do Distrito Federal 
é o Procurador-Chefe da Procuradoria 
Consultiva (PGCONS), Gabriel Abbad 
Silveira, que conta sobre a sua trajetó-
ria, momentos em família e como ini-
ciou sua carreira na Procuradoria-Ge-
ral do Distrito Federal. 

O brasiliense de 43 anos ingressou na 
Universidade de Brasília em 1997, ao 
passar em 1º lugar no vestibular para 
o curso de Direito. “A vida na faculda-
de foi intensa e divertida. Passei mui-
tas madrugadas estudando para fazer 
as diversas provas e trabalhos que o 
curso exigia. Lá fiz bons amigos e tive 
o privilégio de ter sido aluno de gran-
des nomes do Direito brasileiro”. 

Após concluir o curso de Direito, em 
2002, Gabriel Abbad foi assessor do 
ministro do Superior Tribunal de Jus-
tiça até novembro de 2007. Nesse 
mesmo mês, passou no concurso para 
Procurador Federal da Advocacia-Ge-
ral da União e foi nomeado para a ci-
dade de Montes Claros, Minas Gerais.

O Procurador conta que o período em 
Minas Gerais foi muito intenso e por 
vezes até cansativo, mas enriquece-
dor. Apesar de ter assumido a vaga, 
ele se mantinha estudando para o 
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concurso da PGDF, iniciado antes da 
posse na AGU, e também manteve 
os planos de casamento com a noiva. 
Foi nesse meio tempo que Gabriel foi 
aprovado no concurso para a PGDF. 
“Em Montes Claros, morei em hotel, fiz 
novos amigos e aprendi a viver em ou-
tra cidade. Vinha de ônibus para Bra-
sília nos fins de semana e voltava para 
lá. Eram onze horas em cada trecho. A 
cada vinda a Brasília, resolvia algum 
preparativo do casório e vivia agruras 
nas muitas viagens rodoviárias. En-
quanto isso, a prova da PGDF aconte-
cia e eu estudava para fase oral den-
tro do ônibus, ouvindo MP3”, relembra 
aos risos. 
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Gabriel Abbad ingressou na Procu-
radoria-Geral do Distrito Federal em 
2008 e, por uma grande coincidência 
do destino, foi na segunda-feira ante-
rior ao dia do seu casamento. “Foi um 
momento mágico”, recorda. 

Ao ser perguntado sobre a escolha 
para a carreira de procurador do DF, 
Gabriel salienta que optou especial-
mente por se identificar com a carrei-
ra, que já era atrativa desde a época 
da faculdade. “Como sou de Brasília, 
sempre tive notícias do enorme pres-
tígio e excelência da Procuradoria. 
Quando saíam rumores de concursos 
para a carreira, todos queriam fazê-
-los. Natural que eu cobiçasse essa 
posição desde a faculdade, da qual 
me orgulho profundamente. É uma 
honra integrar os quadros da PGDF”, 
afirma. 

Na estrutura da PGDF, Gabriel atuou 
quase que integralmente no consulti-
vo, inicialmente na PROCAD, depois 
na PRCON (atual PGCONS), sempre 
ligado a área de licitações, convênios, 
acordos, contratos administrativos e 
matéria residual. Foi coordenador do 
consultivo da PROCAD entre 2013 e 
2014. Desde 2019, ocupa a chefia da 
PGCONS, onde é lotado até hoje.

Durante a entrevista, Gabriel Abbad 
fez questão de destacar alguns mo-
mentos marcantes ao logo de sua tra-
jetória, como a criação do sistema de 
distribuição de processos, que desen-
volveu entre 2013 e 2014 para diminuir 
o gasto de papel, automatizar o con-
trole dos processos que ingressavam 
no consultivo, encaminhar e-mails au-

tomáticos e produzir relatórios estatís-
ticos em tempo real. Outras grandes 
conquistas citadas pelo Procurador 
foram a pioneira inclusão dos parece-
res para visualização pública no portal 
parecer.pg.df.gov.br, projeto de inicia-
tiva do então Procurador-Geral, Rogé-
rio Marinho Leite Chaves, e o GT que 
resultou na concepção da Portaria nº 
115/2020, que regulamenta a ativida-
de consultiva e os pareceres referen-
ciais, presidido pelo Procurador Ra-
phael Malinverni.

O Procurador menciona ainda a ini-
ciativa da PGCONS, empreendida 
pela Procuradora-Geral, Ludmila La-
vocat Galvão e pela então Procurado-
ra-Geral Adjunta, Sarah Guimarães, 
de adaptar as rotinas administrativas, 
pareceres e normas distritais à nova 
Lei de Licitações e Contratos (Lei 
14.133/2021). “O relatório final tem 
245 páginas, consistiu na revisão de 
todos os pareceres, leis distritais e de-
cretos relacionados à área, de modo a 
adequar a realidade prática à nova lei, 
sem descontinuidade administrativa. 
O trabalho foi minucioso e contou com 
a participação de quase todos os co-
legas e servidores do consultivo, sob 
a presidência do Procurador Wesley 
Bento. O estudo trouxe sugestões so-
bre quais normas e pareceres preci-
sam ser atualizados, quais devem ser 
revogados e quais terão suspensão 
de eficácia com a nova lei. Importan-
tíssimas, na quadra atual, todas as 
iniciativas para ampla divulgação do 
resultado e o estabelecimento dos di-
álogos institucionais necessários. O 
trabalho é vital para toda a Adminis-
tração e para a advocacia pública em 



4

geral”, destaca.

Gabriel Abbad falou também das inú-
meras possibilidades de atuação que 
a carreira de Procurador do Distrito 
Federal oferece. “Os pontos positivos 
da rotina de trabalho ficam por con-
ta da incrível qualidade, seriedade e 
comprometimento dos procuradores 
e servidores envolvidos no cotidiano 
da PGCONS. Não posso deixar de 
mencionar os grandes amigos que fiz 
no consultivo: sempre trabalhamos 
com muita alegria e bom humor. Além 
disso, é muito positivo o aprendizado 
diário. Cada processo envolve uma 
situação nova e um desafio diferen-
te. O consultivo é uma grande forma 
de aprimoramento, pois a vida prática 
traz situações nem sempre claras ao 
Direito. Temos de aprender a resolver 
problemas diversos, o que nos enri-
quece muito sob o ponto de vista pes-
soal”.

Lazer e Família  

Fora do ambiente de trabalho, o Pro-
curador destaca que a família é o seu 
maior tesouro. O dia a dia com a espo-
sa Mônica, e o dois filhos Arthur e Cla-
ra, 6 e 3 anos respectivamente, é leve 
e descontraído. Gabriel afirma que a 
rotina inclui academia e jogar tênis, 
além de levar os filhos para as aulas 
de música e para a escola. “Aprendi 
com minha mãe, Gardênia, de quem 
tiro o exemplo da seriedade e da im-
portância da família. Gosto de brincar 
com meus filhos, de jantar com minha 
esposa e conviver com minha família”, 
salienta.

Nos momentos de descanso, Gabriel 
Abbad afirma ter alguns hobbies, en-
tre eles a programação de computa-
dores e cubos mágicos. O Procura-
dor afirma ter mais de dez deles, de 
todas as formas e tamanhos. “Gosto 
de resolver cubos mágicos enquanto 
estou pensando na solução para al-
gum problema, incluindo pareceres 
da PGDF ou quando estou assistindo 
a algum vídeo, é algo que me acalma. 
A programação é algo mais esporádi-
co, pois demanda muito tempo. Co-
mecei a aprender durante a greve da 
UnB em 2001 e achei muito divertido. 
A programação acabou me ajudando 
em tarefas e projetos na PGDF”, fina-
liza o Procurador. 
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NOTAS

O 3° Encontro Nacional de Procuradorias de Saúde (ENPS) acontece entre os 
dias 22 e 23 de junho em São Luís, capital do Maranhão. Esta edição marca a 
volta presencial do Encontro e consolida o ENPS como um espaço de troca de 
conhecimentos e experiências entre as Procuradorias de Estado e do Distrito 
Federal. O ENPS proporciona espaços de debate sobre os atuais desafios da 
área da saúde.

Não fique fora! Faça sua inscrição.  

 3° Encontro Nacional de Procuradorias de Saúde (ENPS) 

https://anape.org.br/apresentacao-enps
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NOTAS

Com quase 40 anos de trajetó-
ria a Associação tem a missão de 
cuidar daqueles que lutam diaria-
mente para defender o cidadão.  
 
No Congresso Nacional, a ANA-
PE faz um trabalho próximo aos 
parlamentares para tratar dos as-
suntos de relevância para a Advo-
cacia Pública e fortalecer a defesa 
das prerrogativas dos Procuradores 
dos Estados e do Distrito Federal.  
 

No STF, a ANAPE oferece resistência 
continuada às inúmeras tentativas de 
amesquinhamento das prerrogativas 
institucionais dos procuradores que 
vêm inseridas em legislações incons-
titucionais dos Estados e da União. 

Juntos somos mais fortes!

Seja você também um associado à 
ANAPE! Acesse o https://anape.org.
br/associe-se

Venha se juntar à ANAPE

https://anape.org.br/associe-se
https://anape.org.br/associe-se
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EVENTOS

Vem aí o XLVIII Congresso Nacional dos Procuradores dos Estados e do Distri-
to Federal, um dos mais tradicionais e relevantes eventos da área Jurídica do 
País.

O Congresso será de 29 de agosto a 1º de setembro em Gramado, Rio Grande 
do Sul.

O evento é realizado pela ANAPE em parceria com a Associação de Procura-
dores do Estado do Rio Grande do Sul (Apergs).

Garanta já o seu lugar!

XLVIII Congresso Nacional dos Procuradores dos Estados e do 
Distrito Federal
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ANIVERSARIANTES DO MÊS
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CLUBE DE VANTAGENS

O Dia dos Namorados está chegando e para comemorar o ASAclub vai sortear 
20 espumantes Chandon Passion Rose.

Para concorrer, envie e-mail com os seus dados (nome completo, CPF, cidade, 
telefone com DDD e entidade a qual pertence para atendimento@asaclub.org.br

Participem! www.asaclub.org.br

http://www.asaclub.org.br
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CLUBE DE VANTAGENS

A Bexp é uma empresa nacional no segmento de comércio de veículos,   pós 
venda e autopeças, líder na América Latina na revenda de veículo Jeep. Aces-
se o portal Asaclub e verifique as condições e modelos com descontos até 3%. 
www.asaclub.org.br

http://www.asaclub.org.br
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